

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA, VIERNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 1910.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. - Teléfono, n.º 6

Las Cortes en Cádiz

El mentidero de la calle Ancha. La prensa gaditana. Guacamayos y cananeos. Incidentes de una sesión

Mañana, día 24, se celebrará en la ciudad de San Fernando la conmemoración del Centenario de la sesión primera de las Cortes españolas. Para evocar el recuerdo de aquel importante acontecimiento histórico, a continuación insertamos una brillante página de los Episodios Nacionales del ilustre novelista D. Benito Pérez Galdós. En tiempos normales, era la calle Ancha el sitio donde se reunía la caterva de mentirosos, disocupados, noveleros y toda la gente curiosa, alegre y holgazana. Allí iban también de paseo, a la hora del mediodía en invierno y por las tardes en verano, las damas a la moda y los petimetres, abates y enamorados, ocurriendo con esto mil lances y escenas de que nos ha dejado retrato muy vivo D. Juan del Castillo en sus sainetes urbanos, no menos graciosos y verdaderos que los populares y consagrados a la majaza. Pero en 1811, y después que las Cortes se trasladaron a Cádiz, la calle Ancha, además de un paseo público, era, si se me permite el símil, el corazón de España. Allí se conocían, antes que en ninguna parte, los sucesos de la guerra, las batallas ganadas ó perdidas, los proyectos legislativos, los decretos del gobierno legítimo y las disposiciones del intruso, la política toda, desde la más grande á la más menuda, y lo que después se ha llamado chismes políticos, mareajada política, mar de fondo y cabildos. Conocíanse asimismo los cambios de empleos y el movimiento de aquella administración que con su enorme balumba de Consejos, secretarías, contadurías, real sello, Juntas superiores, superintendencias, real giro, real estampillos, renovación de vales, medios, arbitrios, etc., se refugió en Cádiz después de la invasión de las Andalucías. Cádiz reventaba de oficinas y estaba atestado de legajos. Además, la calle Ancha obtenía la primicia en la edición y propaganda de los diferentes impresos y manuscritos con que entonces se apacentaba la opinión; y lo mismo las recillas de los literatos que las discórdias de los políticos; lo mismo los epigramas, que las diatribas, que los vejámenes, que las caricaturas, allí salieron por primera vez á la copiosa luz de la publicidad. En la calle Ancha se recibían, pasando de boca en boca, las milicosas versos de Arriaza y las biliosas diatribas de Capmany contra Quintana. Allí aparecieron, arrebatados de una á otra mano, los primeros números de aquellos periodiquitos tan inocentes, mariposados nacidos al tibio calor de la libertad de la imprenta en su crepusculo matutino; aquellos que se llamaron «El Revisor Político», «El Telégrafo Americano», «El Conciso», «La Gaceta de la Regencia», «El Robespierre Español», «El Amigo de las Leyes», «El Censor General», «El Diario de la Tarde», «La Abeja Española», «El Duende de los Cafés» y «El Procurador general de la Nación y del Rey», algunos absolutistas y enemigos de las reformas, los más liberales y defensores de las nuevas leyes. Allí se trabaron las primeras disputas, de las cuales hicieron luego escandalosa síntesis los autores, respectivamente, de los dos célebres libros «Diccionario manual» y «Diccionario crítico burlesco», ambos signo claro de la gran reyerta y cachetina que en el resto del siglo se había de armar entre los dos fanatismos que ha tiempo vienen luchando y lucharán por largo espacio todavía. En la calle Ancha, en suma, se congregaba todo el patriotismo con todo el fanatismo de los tiempos; allí la inocencia de aquella edad, allí su bullicioso deseo de novedades, allí la volubilidad penitencia española con el heroico espíritu, la franqueza, el donaire, la fanfarronada, y también la virtud modesta y callada. Tenía la calle Ancha mucho de lo que llamamos Salón de conferencias, de lo que hoy es Bolsa, Bolsín, Ateneo, Círculo, Tertulia. Era también un Club. Cualquiera que entonces entrase en ella por las calles de la Verónica ó Novena, y la atravesase en dirección á la plaza de San Antonio, habríase creído transportado á la capital de un pueblo en pleno goce del más acabado bienestar, y aun de la paz más completa, si no mostrara otra cosa la multitud de uniformes militares, tan varios como alegres, que abundantemente se veían. Gastaban las damas gaditanas ostentoso lujo, no sólo por hacer alarde de tranquilidad ante las amenazas de los franceses, sino porque era Cádiz entonces ciudad de gran riqueza, guardadora de los tesoros de ambas Indias. Casi todos los petimetres y la juventud florida en masa, lo mismo de la aristocracia que del alto comercio, se habían alistado en los diferentes cuerpos de voluntarios que en Febrero de 1810 se formaron; y como en tales cuerpos ha dominado siempre por lo común la vanidad de lucir uniformes y arreos de gran golpe de vista, aquello fue una bendición de Dios para el lucimiento de sastres y costureras, y los milicianos de Cádiz estaban que ni pintados. Debo advertir que se portaron bien y con verdadero espíritu militar en todo lo muy difícil y arriesgado que durante el sitio se les confió; pero su principal triunfo estaba en la calle Ancha entre muchachas solteras, casadas y viuditas. Llamábanse unos los «guacamayos», por haber elegido el color de grana para su uniforme, y éstos formaban cuatro batallones de línea. Menos vistoso y deslumbrador era el vestido de los dos batallones de ligeros, á quienes llamaron

«cananeos», por usar cananas en vez de cartucheras. Otros, por haber aplicado profusamente á sus personas el color verde, fueron designados con el nombre de «lechuguinos», si bien hay quien atribuye este apodo á la circunstancia de pertenecer los tales «lechuguinos» á los barrios de Puerta de Tierra y extramuros, donde se crían lechugas. Con los mozos de cuerda y trabajadores formóse un regimiento de artillería; y como eligieran para decorarse el morado, el rojo y el verde en episcopal combinación, fueron llamados los «obispos», y no hubo quien les quitara el nombre durante todo el transcurso de la guerra. Otros que militaron en la infantería y eran modestísimos en estatura y traje, fueron designados con el mote de «perregiles», y las personas graves que habían formado una milicia urbana y exornándose con un levitillo negro y cuello encarnado, se les tituló los «pavos». Todos llevaban nombre contrahecho, y hasta el cuerpo que se formó con los desertores polacos, no pudo llamarse nunca de los «polacos», sino de las «polarcas». Todo este inmenso, variado y pintoresco personal de «guacamayos», «cananeos», «obispos», «perregiles» y «pavos» discurre por la calle Ancha y plaza de San Antonio, llamada entonces «Golfo de las damas», en las horas que dejaba libres el servicio, menos penoso y arriesgado allí que en Zaragoza. Formaban los variados uniformes, á los cuales se añadían los nuevos y los de los ingleses, la más animada y alegre mescolanza que puede ofrecerse á la vista; y como las señoras no llevaban sus guardapiés y faldellinas de luto, sino, por el contrario, de los más brillantes rasos blancos, amarillos ó rosa, con mantillas quier blancas, quier negras, y cintas emblemáticas, y guardas patrióticas á falta de flores, juzgábase de cuán bonita sería aquella calle Ancha, la cual como calle, y aun desierta y abandonada por el alegre gentío, es, con sólo el adorno de sus lindas casas, de sus balcones siempre pintados y de sus mil vidrios, lo más bonito que existe en ciudades del Mediodía. Desde que llegué hebe de encontrar muchos amigos, y comencé á preguntar y responder de esta manera: —¿Qué dice hoy «El Diario Mercantil»? —Llama ladrones á todos los amigos de las reformas, y dice que llegará día en que el obispo de Orense ponga un grilletito al pie á los pícaros que le encausaron por no querer jurar. —Pues para ser enemigo de la libertad de imprenta, «El Diario Mercantil» no se muere la lengua. —¿Pero qué bien le contesta hoy «El Conciso»? Le dice que «los matacandelas de toda luz de la razón, no quisieran que alumbrase al mundo más luz que la de la hoguera inquisitorial». —Por les trata «El Robespierre Español», que dice: «El antiguo edificio romanesco-gótico-moruno de las preocupaciones caerá, y quedarán á la luna de Valencia tanto vampiro, carábo y lechuzo como... lámparas mata y el aceite chupas». —Pero vamos qué dice «El Conciso». Y sacaron un diminuto papel, húmedo aún como recién salido de la prensa, el cual era una especie de suplemento, hijuela y lugarteniente de «El Conciso» grande, y en su lenguaje figuraba un niño que venía á contarle á su papá lo que ocurría por las Cortes. —«El Conciso» dice: «Después del señor Argüelles, que habló con tanta elocuencia como de costumbre, antojósele á Ostolaza dar al viento el repique de su voz chueca y becerril, y entre las risas de las tribunas y el alborozo del parlamento, defendió á los uñilargos y panci-rrellenos que viven del arcaboba de la «glesia». —Hombre, les trata con demasiada benevolencia. —Ellos nos llaman á nosotros «herejotes» y «calabazones». —¿Si no se puede sufrir á esa canalla? Hay que poner una horca en el Golfo de las Damas para colgar serviles, empezan-do por los de capilla y acabando por los de haldón. —Deje usted que nos sacudamos á Soul, y los cananeos dejáremos á España como una balsa de aceite. La iglesia, convertida en salón, no era grande. Ocupaban los diputados el pavimento, la presidencia el presbiterio, y los altares estaban cubiertos con cortinones de damasco que los escondían; lo mismo que á las imágenes, de la vista del público, como objetos que no habían de tener aplicación por el momento. El arquitecto Prast, reformador del edificio, discurrió también, sin duda, que á los santos no les haría aquello mucha gracia. Algunos han creído que los diputados subían al púlpito para hablar; pero no es cierto. Los diputados hablaban, como hoy, desde sus asientos, y los púlpitos no servían para nada más que para apollarse. Tenía la iglesia sus tribunas laterales, que fueron destinadas á los diplomáticos, á las señoras y al público distinguido; y en los pies del edificio abriéronse dos nuevas, con baranda de madera, que se dedicaron al pueblo en general, y que éste invadió desde las primeras sesiones, alborotando más de lo que parecía conveniente al decoro de su recién lograda soberanía. Presentación no tenía ojos más que para observar la presidencia, los diputados y muy principalmente al que hablaba, las tribunas, los ujieres, el dosel, el retrato del rey, ni tenía alma más que para atender á aquellos indefinibles bullicios propios de todo cuerpo deliberante, y que son como el aliento de la pasión que allí, por tan diferentes órganos, habla del noble entusiasmo, del vil egoísmo; el sordo mugir de las mil ideas, siempre desacordes que hierven dentro de ese cerebro calenturiento que se llama salón de sesiones. Yo observé la estupefacción de la muchacha, y le dije: —Ahora me parece que lo entiendo

menos. ¿Pero quién es ese hombre alto, moreno y de aspecto temeroso que está hablando ahora? Le aseguro á usted que ese modo de charlar me gusta. —Es el Sr. García Herreros, diputado por Soría. La atención del Congreso estaba fija en el orador, uno de los más severos y elocuentes de aquella primera fecunda hornada. Profundo silencio reinaba en el salón; lo mismo que en las tribunas. Gállamos Presentación y yo y atendimos también, ambos absortos y suspensos, porque la palabra de García Herreros enérgica y sonora, era de las que imperiosamente se hacen oír y acallan todos los rumores de una Asamblea. Combatiendo las servidumbres, exclamaba: —«¿Qué diría de su representante aquel pueblo numantino, que por no sufrir la servidumbre quiso ser pábulo de la hoguera? Los padres y tiernas madres que arrojan á ellas á sus hijos, ¿me juzgarían digno del honor de representantes, si no lo sacrificase todo al ídolo de la libertad? Aún conservo en mi pecho el calor de aquellas llamas, y él me inflama para asegurar que el pueblo numantino no reconocerá ya más señorío que el de la nación. Quiere ser libre y sabe el camino de serlo». Ruidosos aplausos de abajo, y aplausos, patafas y gritos de arriba, abogaron las últimas palabras del orador. Presentación me miró: sus mejillas estaban inundadas de lágrimas. —«Oh, Sr. de Araceli! —me dijo. —Ese hombre me ha hecho llorar. ¡Qué hermoso es lo que ha dicho!» —Señora doña Presentación, ¿no repara usted que ni su hermana, ni Inés, ni lord Gray parecen por ningún lado? —Ya parecerán. D. Paco ha ido á buscarlas y dará con ellas... Ahora está hablando otro, y dice que aquí no tiene razón. ¿Cómo entendemos esto? Otro orador usó de la palabra, pero por poco tiempo. —Parece que ahora tratan de otro asunto —observó la muchacha, observando siempre. —Y allí se ha levantado uno que saca un papel y lo lee. —Se me figura que ese es D. Joaquín Lorenzo Villanueva, el diputado por Valencia. —Es el célebre. Parece que lee un papel impreso. —Sin duda un periódico de los que ponen como chupa de dómine á las Cortes. Aquí acostumbra leer las picardías que los papeles públicos dicen de los diputados, y las contestaciones que éstos se sirven dirigirlas. En efecto: Villanueva, furioso porque «El Conciso» se reía de sus proyectos de ley, lo denunciaba al Congreso Nacional y luego nos regalaba la contestación. Era ésta una de las anomalías y rarezas de aquella nuestra primera Asamblea, bastante inocente para detenerse en disputar con los periódicos, dictando luego severas penas que contradecían la libertad de la imprenta. —Parece que ya á haber tumulto —me dijo Presentación. —¡Cielos divinos! Se levanta á hablar otro predicador... ¿Pero si es Ostolaza...! ¿no le ve usted? El mismo Ostolaza. ¿No ve usted su cara redonda y encarnada?... Si su voz parece una matracaca... ¡y qué gestos, qué miradas!» Rompió á hablar Ostolaza, y con su discurso empezaron las risas y burlas, arriba y abajo, sin que el presidente acallaras pudiera, ni el orador hacerse oír con el gesto desenfadado de las desprecios, y crecieron tumultos y voces, sobre todo en nuestro balcón, donde varios individuos de sombrero gacho y mareselles no podían convencerse de que estaban en lugar muy distinto de la Plaza de Toros. —Dice que nos desprecia —observó Presentación en voz muy baja. —Se ha puesto rojo como un tomate. Amenaza á las tribunas porque nos reimos de su facha. Si, Sr. Ostolaza, nos reimos de usted, ¿miren el mamarracho, espantajo! ¿Por qué no le retirara las licencias? Si es un predicador de aldea... Insulta á los demás. ¿Usted que sabe, so bruto? Porque en casa le oímos con la boca abierta cuando nos sermonea, cree que le van á tolerar aquí... Un individuo de las tribunas gritó: —¡Ahora el apaga candelas! Y el barullo y vocerío tomaron proporciones tales, que los porteros nos amenazaron con echarnos á todos á la calle. B. Pérez Galdós.

Arte y artistas

Teatro Catalán En el teatro Principal de Barcelona se ha reunido ya la compañía que ha de actuar en el durante la próxima temporada de invierno y han comenzado los ensayos de algunas obras, entre ellas El rector de Vallfogona, del inmortal Pitarra, con la cual se inaugurarán las funciones á primeros del próximo mes de octubre. Forman parte de la compañía las actrices Margarita Xirgu, María Morera, Josefina Santolaria y Carmen Parreño, y los actores Soler (Acisclo), Guitart, Vilas, Capdevila (Jaime), Nolla y otros que gozan de reputación y simpatías entre el público concurrente al teatro Catalán. Restos romanos En la ciudad de Lincoln, con motivo de la remoción de tierras que se efectúa para el servicio de agua potable, se han descubierto restos romanos de gran interés. Los excavadores dieron primero con un lienzo de pared que formaba parte indudablemente de la muralla de la ciudad. Posee el carácter de las construcciones romanas. Corresponde, todo lo más, á la época de Claudio, es decir, al

año 41 y sucesivos de la era vulgar. En las cercanías de ese muro ha sido hallada una tumba de piedra, que se está procediendo á trasladar al Museo de Lincoln. También se ha encontrado una gran cantidad de monedas de varias épocas; las más antiguas corresponden al periodo de Claudio, y las más modernas al de Constantino. Se ha dado, además, con cajas de metal, de uso doméstico; con la parte superior del casco de un soldado; con agujas de hueso para el tocado femenino; con restos de cerámica y vidrio. Son en escaso número los vasos de tierra cocida que han sido exhumados, algunos de los cuales ofrecen artísticos dibujos. Su antigüedad se hace remontar á dos mil años. Parece que estos últimos tienen inscrito en el fondo del recipiente el nombre del alfarero que los modeló. En un vaso se lee el nombre de Trávic, en otro Osbimani y en otro Albricus. Una obra nueva de Ricardo Straus. Han empezado los ensayos de la obra nueva «El caballero de las rosas», de Ricardo Straus. En torno á esta obra los profesionales y los críticos han creado un ambiente de misterio. Parece que el procedimiento innovador del autor de Salomé se define en un modo preciso en esta última producción. Don Tomás. CONTRA LA AVARIOSIS Más sobre el «606» Me complace extraordinariamente haber tenido la fortuna de llamar la atención en España acerca del descubrimiento de Ehrlich, que cada día parece más llamado á formar época en la historia de la Medicina. Pronto los especialistas españoles que se disponen á estudiar este gran progreso científico dejarán oír su voz autorizada. Séame licito, entretanto, exponer los fundamentos del método, para que el público médico, y el público en general, puedan darse cuenta de la enorme trascendencia de los estudios de Ehrlich, no solo e relación á la avariosis, sino á la Medicina en general. Cuando un organismo ha sido invadido por un parásito, matar á éste sin perjudicar á aquél sería un gran medio de tratamiento, y así se han ensayado contra diferentes enfermedades inyecciones de diversos desinfectantes. Las limitaciones de este tratamiento consisten en que las dosis necesarias para destruir los parásitos han de ser tales que no destruyan también ni afecten siquiera seriamente al organismo que los alberga. El parásito de la avariosis, como el de la enfermedad del sueño, al que se parece mucho, son muy sensibles al arsénico; pero los preparados arsenicales fuertes ejercen sobre el organismo humano efectos nocivos. El atoxil, uno de estos preparados, se ha empleado contra la avariosis, pero ha sido abandonado por producir á veces afecciones y trastornos graves. Nuestro ilustre compatriota el doctor Azúa publicó, acerca de estos accidentes provocados por el atoxil, un artículo muy interesante en una Revista española. Ahora bien, el atoxil no debía obrar por sí mismo sobre los parásitos, porque experimentos de laboratorio han demostrado que puestos aquí y éstos en contacto, no se producía la muerte de los agentes provocadores de la enfermedad del sueño ó de la avariosis, ó tardaba mucho en producirse. Era, pues, probable que lo que mataba á los parásitos de un animal infestado, cuando se le sometía al tratamiento por el atoxil, no era esta substancia, sino algún producto nuevo que se formaba á expensas de ella en el organismo. Tomar ó perder oxígeno, ó como se dice en términos científicos, la oxidación ó la reducción, son las transformaciones más corrientes que las substancias que introducidos en un organismo animal experimentan. Los trabajos de Ehrlich se han dirigido á obtener artificialmente en el laboratorio, estos derivados del atoxil, que todo hacía suponer que se producían en el organismo y á los que se debería la acción parasiticida de esta substancia. Aquellos á quienes interesen los desenvolvimientos técnicos de este asunto, harán bien en leer el último número de la «Revista Clínica de Madrid», donde nuestro joven y distinguidísimo compañero el doctor Maraño, que se ha pasado el verano estudiando con Ehrlich, hace un inspirado resumen de la historia del descubrimiento y del estado actual del asunto; á más de ofrecer acerca del particular una abundante bibliografía. Allí verán cómo, confirmando estas suposiciones, halló Ehrlich dos productos de reducción del atoxil, tan extraordinariamente activos, que matan instantáneamente los parásitos en una disolución al uno por cien mil, y que los matan en media hora en disolución al uno por un millón. Esto es, en resumen, la obra de Ehrlich: haber acertado á producir en el laboratorio productos análogos al que se engendra en el organismo por reducción del atoxil, y que es el verdaderamente activo contra el parásito. Conejos y ratones en cuya sangre poco antes de morir, se comprobaban millones de parásitos, curaban con la inyección de uno de estos preparados, el 418, y los parásitos desaparecían. Animales fuertemente infectados, llenos de úlceras y con lesiones enormes, curaban de su infección rápidamente y se reponían y sanaban, por haberse producido, por decirlo así, de un solo golpe la completa esterilización del organismo infectado. Intil relatar los experimentos hechos después en los animales, é imposible

dar cuenta en un diario no profesional de los centenares de observaciones realizadas en el hombre enfermo por eminentes especialistas alemanes. Los que deseen conocer detalles de estas cosas, lean el artículo del doctor Maraño. Hay observaciones que de todos modos es de interés público conocer. Los hijos de dos embarazadas, enfermas de avariosis, sometidas á tratamientos, nacieron sin signos de esta enfermedad. Otra embarazada recibe la inyección: su hijo, al que amamanta, con lesiones de avariosis; se cura también. La transcendencia social de estos hechos es verdaderamente incalculable. No creo tener necesidad de volver á hablar de esta cuestión, acerca de la cual no tardarán seguramente en emitir su juicio los especialistas españoles á quienes más directamente interesa el descubrimiento de Ehrlich, por razón de las enfermedades á que se dedican. Algunos han anunciado ya que se disponen á estudiarlo. La respetabilidad del autor y de los profesores que han ensayado el producto, merecen toda estimación, y los trabajos publicados acerca del método arrojan ya mucha luz en lo que se refiere á sus indicaciones y á su trascendencia. A reserva de que el porvenir fije los límites de la eficacia del remedio, parece indudable que se ha realizado un gran progreso científico, no solamente aplicable á la avariosis, sino con el carácter de método general, susceptible de inesperadas derivaciones. José Verdes Montenegro. Ensayos en Madrid. Madrid 21. —Esta mañana se presentó el doctor Banderlac acompañado de una numerosa comisión de médicos militares en el hospital militar de Carabanchel. Se creyó que aplicaría la fórmula 606, pero los periodistas quedaron defraudados, porque la fórmula no salió por ninguna parte. Se limitó Banderlac á examinar á los enfermos á quienes había de aplicarse y dispuso que se practicara un reconocimiento por el personal sanitario del hospital. Se procedió esta tarde á hacer el análisis de la orina y de la sangre de diez enfermos, á quienes se le inyectará mañana el nuevo remedio contra la avariosis. Se reconoció el iris del ojo á los diez enfermos con los aparatos adecuados, por si hubiera vestigio de lesión en el fondo del globo del ojo. Varios de los elegidos, desconocedores en absoluto de lo que es el nuevo preparado, se negaron á que se les inyectara, pero advertidos de la ausencia de todo peligro y del gran beneficio que podría reportarles, accedieron complacidos. Entre ellos los hay que se hallan en estado gravísimo, pues á consecuencia de su enfermedad, desatendida durante mucho tiempo y de los medios que actualmente se aplican, administrados á grandes dosis para contrarrestar los efectos del mal, se hallan muy extenuados. Hay otros en los que el número de lesiones es grave y considerable. DE AVIACION La travesía de los Alpes París, 19. —Según despachos recibidos de Briga, esta mañana se ha levantado el día muy cubierto, aunque muy enalmeada también la atmósfera; á las 6 16 el aviador Chavez se ha lanzado al espacio con su aeroplano, elevándose rápidamente á 500 metros y en seguida á más de 1.000, describiendo un gran círculo y dando la impresión desde abajo que rozaba las montañas que forman el circo en el fondo del cual se halla la ciudad de Briga; un gran número de espectadores han presenciado con interés sumo esas maniobras preliminares; luego ha subido Chavez á 1.200 metros de altura, con lo cual se hallaba á 2.300 sobre el nivel del mar, ha atravesado los glaciares y se ha dirigido recto como una flecha hacia el Simplón, desapareciendo de la vista de los espectadores, lo que ha hecho creer que había definitivamente emprendido el atrevidísimo camino; pero á las 6 30 ha reaparecido el aeroplano de Chavez, descendiendo con velocidad vertiginosa y como si se dirigiese al valle del Ródano, ejecutando de pronto un rápido viraje y tomando tierra muy cerca del lugar del cual había partido poco antes, habiendo durado su vuelo 19 minutos y 23 segundos. Chavez ha dicho que el motor de su aparato marchaba perfectamente, pero que al hallarse á unos trescientos metros por encima del Simplón ha sido juguete su aeroplano de un furioso torbellino que se le llevaba lo mismo que si fuese una paja; ha añadido el atrevido aviador que nunca hubiera supuesto cosa tan terrible, y como además hallábase aque los parajes cubiertos de nubes que hacían imposible la dirección del aparato, por lo cual no ha querido aventurarse. Antes del regreso de Chavez, había ya salido Weyemann, pero al cabo de pocos minutos ha tenido que tomar tierra dificultosamente por no poder vencer las grandes dificultades atmosféricas que se han opuesto á las tentativas de los aviadores, que se han lanzado hoy al espacio sin haber recibido noticia del estado de la atmósfera, la cual se la había de proporcionar el observatorio establecido en la cima del Simplón; Chavez ha salido en automovil á lo más elevado del monte para cerciorarse por sí mismo del estado atmosférico y ver cuándo le será posible efectuar la travesía de los Alpes. Academia Truyol-Soler Preparación Militar y de Telégrafos HUERTOS 40-2.

Notas políticas

Persona autorizada, muy afecta al señor Canalejas, nos ha dicho que el jefe del Gobierno está decidido á dar la batalla en el Senado con la ley del candado, á pesar de que tiene la convicción de la derrota, por la oposición enérgica que harán las derechas y la tibieza de muchos liberales. Los momentos para el Gobierno son difícilísimos por la cuestión religiosa, pero el señor Canalejas atenderá, más que á otra cosa, á mantener su credo político. Está convencido de que por la misma causa no pasará la ley del servicio militar obligatorio, que se presentará al Senado, estando también decidido á dar la batalla en este asunto. La ley del candado se discutirá con intensidad, pero no con extensión, por constar de un solo artículo. Al señor Canalejas le importa poco mantenerse en el Gobierno, pero si le importa que no se diga después de haber llegado al Poder que es inconsecuente y traidor á sus ideales. Se duele el presidente del Consejo de que los elementos liberales no hayan comprendido la extraordinaria importancia de la Real orden referente á los signos exteriores de las religiones distintas de la católica, y especialmente de la ley del candado, que establece un principio de soberanía atrevidísimo, que no ha sido apreciado. Comunican de Alhucemas que las noticias llegadas de campo vecino amplían los datos ya recibidos acerca de la actitud de los cabileños, en sus relaciones con los cristianos. Dicen los confidentes moros, que el famoso cherif Mohan el Mizian, coautor de los sucesos del año pasado, no ha cesado un solo momento durante su permanencia entre las cábilas cercanas á aquella plaza de insistir cerca de los cabileños para que declarasen la ruptura de relaciones con los cristianos, añadiendo que en vista de la poca aceptación que tenían sus predicaciones se retiró á su residencia actual situada en las cercanías de Melilla. Añaden los confidentes, que estos días se han recibido en diferentes cábilas varias cartas redactadas en igual sentido y en las que el agitador insiste en sus anteriores pretensiones, haciendo varias promesas á aquellos que declaren hostilidad con los cristianos. Dicen también que existen divergencias de criterio entre las cábilas, cuyos individuos esperan á que finalice el Ramadán para celebrar una reunión magna, en la que se se señale una línea de conducta, creyendo los confidentes que será rechazado por gran mayoría cualquier acuerdo de carácter belicoso; pues la mayoría de los cabileños desean conservar la paz, de la que actualmente disfrutan, con los españoles. Con tal motivo, han recibido aviso las siguientes cábilas: Benisid, Timamaut, Benituz, Umtalza, Beniengmil, Benitof, Beniurriaguil, Benifrachras, Bocoya y Mostaza, añadiendo que la reunión se verificará en uno de los zocos de la cábila de Benitriaguil. Parece que el Mizian se halla preocupado por la ocupación de punta Beggi, tomada recientemente por los españoles, y que en sus cartas muestra deseos de atacarla con preferencia á cualquier otra. Terminan diciendo los comunicantes que los indígenas esperan de un momento á otro la llegada de un falucho que les llevara armas, á cuyo efecto se halla en Tetuán para tratar de su adquisición, el célebre Lisaca, antiguo contrabandista de la cábila de Bocoya. Congreso socialista Berlin, 19. —Nos dicen de Magdeburgo que en la sesión que esta mañana ha celebrado el Congreso socialista alemán ha pronunciado un aplaudidísimo discurso el delegado inglés Hardie y en él ha asegurado que el partido obrero inglés siente una profundísima simpatía por los obreros alemanes y ha añadido que seguramente antes de que acabe el año actual estarán en la cárcel los jefes del socialismo inglés, pues se prepara en la Gran Bretaña un intensísimo movimiento de rebelión que el gobierno hará, como es natural, todo lo posible por sofocar. Después ha hablado uno de los miembros del comité del partido socialista alemán y dice que en 1906 contaba dicho partido 384.000 afiliados y que hoy son 72.000; ha añadido que el partido dispone actualmente de 76 periódicos, entre ellos el diario La Vanguardia gaceta del partido y el cual ha obtenido durante el año pasado un beneficio neto de 120.000 marcos. En la sesión de la tarde se ha discutido la cuestión del 1.º de mayo, acerca de la cual ha aprobado el Congreso una moción en la que, en términos muy meditados, se invita al Comité directivo del partido para que haga una más activa propaganda en favor de la referida fiesta. Otro de los delegados ha pronunciado un discurso en favor del idioma esperanto y diciendo que sería muy conveniente su adopción para las relaciones internacionales. En la sesión de mañana se discutirá la cuestión referente á si los socialistas deben aprobar ó no los presupuestos de gastos militares. Entre las mociones que se han presentado al Congreso figura una invitándole á protestar contra la conducta que el gobierno ruso sigue con Finlandia y á protestar también contra la presencia de los soberanos rusos en el territorio alemán.

DE ALHUCEMAS

Congreso socialista

Grandes Almacenes S. JOSÉ
Sastrería Camisería
Surtidos en géneros de Otoño é Invierno
para Señora y Caballero
OBJETOS PARA VIAJE

MOLDURAS para Marcos
ULTIMOS Y ELEGANTES MODELOS
Oleografías-Grabados-Estampas
No equivocar esta casa
ISIDORO LASSALLE, HIJO, 25, Calle Brossa
PRECIOS DE FABRICA

Información

La Escuela Graduada

Esta mañana bajo la presidencia del Alcalde Sr. Alemany y con asistencia del vocal de la Comisión especial, se ha celebrado la subasta para las obras de construcción de un edificio con destino á la Escuela Graduada.

El nuevo Gobernador

Esta mañana han visitado al señor Gobernador civil don Agustín de Laserna el Dr. Arís, don Ignacio Vidal, don Juan Ordóñez, don Guillermo Reines, don Gabriel Fuster, don Juan Marqués y don Sebastián Simó.

Reunión de curtidores

Anoche en el local social (Socorro 122) celebró una reunión la Sociedad «Unión de Curtidores». El acto dió comienzo á las ocho y estuvo presidido por don Guillermo Sastre.

Oposiciones á escuelas

Por el rector de la Universidad de Barcelona se han nombrado los siguientes tribunales de las oposiciones que han de actuar en los primeros días del próximo octubre en esta ciudad.

La trata de blancas

Al visitar esta mañana al Gobernador civil D. Agustín de Laserna, nos ha manifestado que había recibido una comunicación de la Presidenta del Patronato Internacional, contra la trata de blancas.

Orden de la Plaza

Hoy el General Gobernador Sr. Pérez Clemente ha publicado la siguiente: «Habiéndose cedido gratuitamente por el Excmo. Ayuntamiento de esta capital el solar número 45 del cuadro 5.º del Cementerio católico de la misma con destino á enterramiento de las clases y soldados de la guarnición de esta plaza que fallezcan estando en el servicio, activo y expedido el correspondiente título de propiedad á favor de mi autoridad en

que en España se publica por el difícil procedimiento de la tricromía.

La referida Editorial publicará cada mes un portafolio que contendrá cuatro vistas acompañadas de sus respectivas leyendas, aplicadas en elegantes «passe-partout», constituyendo verdaderos cuadros y resultando mucho más económicas (una peseta el portafolio) que otras tantas postales sencillamente iluminadas.

Nuevo itinerario de Correos

Días pasados publicamos el itinerario de vapores-correos recién aprobado por la Dirección General.

Esta, por disposición llegada hoy á Palma, ordena que desde el próximo domingo, día 25, empiece á regir el citado itinerario.

El 2 de octubre

Como es sabido, el próximo día 2 de octubre en la mayoría de poblaciones se llevarán á cabo por los elementos católicos, actos de protesta contra la política seguida por el actual Gobierno en sus negociaciones con el Vaticano.

Ordenes sagradas

Esta mañana en la capilla del Palacio Episcopal, el Ilmo. señor Obispo ha conferido la primera clerical, Tonsura y las cuatro órdenes menores á los siguientes señores.

Ordenes menores.—D. Nicolás Sagge y Senise, de Binisalem; don José Borrás y Ramis, C. O., de Palma; don Juan Gímar y Carrió, C. O., de Artá.

Tonsura y Ordenes menores.—Don José Calafat Mesquida, de Santa María; don Jaime Barceló Pastor, de Porreres; don Antonio Pou Pastor, de Palma; don Jorge Roca Cánaves, de Petra; don Lorenzo Quintana Reines, de Binisalem; don José Ferrer Guasp, de San Juan de Ibiza; don Mariano Ferrer Sala, de Jesús de id.; don Mariano Roig Mari, San Lorenzo de id.

Primera clerical Tonsura.—Don Pedro Santandreu Gayá, de Villafraanca; don Antonio Marimón Antem, de Palma.

Colonia aragonesa

Los aragoneses residentes en esta ciudad, que se interesan por sus paisanos, se complacen en publicar que han tenido la satisfacción de ver como la empresa del ferrocarril de Sóller, dignamente representada por D. Luis Bovio y don Basilio Garavetti, ha atendido á Santiago Pérez natural de Añic, que hace unos 16 meses sufrió en las obras de aquél gran accidente, que le ha inutilizado totalmente; abonándole además del medio jornal del tiempo que ha permanecido en este hospital, últimamente cerca de 2000 pesetas con arreglo al artículo 4.º caso 2.º de la ley de accidentes del trabajo de 1900.

Las tarifas de la «Isleña Marítima»

Mañana á las ocho y media, se reunirá la Directiva de la Cámara de Comercio para enterarse y discutir la contestación redactada por el Secretario Sr. Esteve, que debe darse al Delegado Regio de Industria y Comercio sobre las tarifas de la «Isleña Marítima».

Bendición

El próximo domingo día 25 de los corrientes se celebrará en la iglesia de la Vileta la solemne bendición de una campana.

Verificará la religiosa ceremonia el M. Ilre. Sr. D. Matías Compañy Chantre de esta S. J. C. B.

Acto continuo se celebrará la Misa mayor en la que predicará el M. Ilustre Sr. Arcipreste D. Buenaventura Barceló y cantarán una partitura de Perosi, nutridos coros del pueblo.

Congreso contra la tuberculosis

El Comité Ejecutivo de Damas del Primer Congreso Español Internacional de la tuberculosis ha comenzado á dar forma de organismo permanente á los diversos comités establecidos en España, fusionándose á modo de federación que puede realizar breve y eficazmente cuantas instituciones, fundaciones, casas de salud ó asilos se juzguen convenientes bajo las inspiraciones del Congreso, para luchar contra la tisis, fundando este propósito en los sinceros ofrecimientos que damas acaudaladas, sintiendo generosamente la bondad social de esta campaña femenina, han hecho, de medios económicos á la presidenta del Comité Ejecutivo en forma que no deja lugar á duda.

El tiempo

Sigue siendo variable el que reina en esta capital. Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes: Barómetro, 766 milímetros. Termómetro (á las 9 m.), 18 ctº. Máxima al sol, 30 idem. Máxima á la sombra, 25 id. Mínima al cubierto, 14 id. Mínima al descubierta, 12 id. Temperatura media de ayer, 19 id. Temperatura media correspondiente al mes, 24 id. Diferencia, 5 en menos. Dirección del viento, N. Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, 4 Kgs. Kilómetros recorridos en 24 h., 147. Lluvia en 24 horas, 0 litro por metro cuadrado. Evaporación en 24 horas 3 id por id. Humedad á las 9 (tanto por 00 de saturación), 72. Ascenso del barómetro en 24 horas, 1 milímetro. Tensión del vapor, 11 idem.

Hurtos en Palma

No es esta población punto en donde sean frecuentes las ratérias, así es que al ocurrir algún hurto, por insignificante que sea, pronto cae el ladrón en poder de los agentes de orden público.

No obstante, de tarde en tarde, sufrimos alguna racha de raterillos. En la actualidad andan por estas calles cometiendo de las suyas distintos rateros.

Se nos ha denunciado que á una señora, en la plaza Mayor, la limpiaron de monedas un bolso que llevaba colgado del brazo y además que á una vecina de la calle de Jaime II, le robaron de dentro una cesta donde la llevaba una pechuga que había comprado hacía pocos momentos.

Trasladamos estas noticias á la policía y guardia municipal.

Por su parte nuestro colega El Diario de Palma dice hoy:

«Desde hace algún tiempo experimentamos las consecuencias de la falta de vigilancia, teniendo que denunciar con frecuencia hurtos cometidos en esta población. Ahora se nos ha dicho que, mientras un hombre estaba durmiendo en una casa de la calle de la Misión, sien do sobre las tres y media de la tarde, oyó que golpeaban la puerta, de lo que no hizo caso, continuando la siesta. Poco después oyó que los golpes se repetían y entonces se dirigió hacia la puerta y encontró que la habían abierto y á un hombre que se dió á la fuga, dejando allí una llave falsa.

Desde el balcón pidió que se detuvieran; pero no lo logró, pues el ladrón corrió velozmente. Reunieron en aquel sitio muchos curiosos, que comentaban el hecho.

Hora es de que la policía vigile continuamente á esa gente sospechosa, que vive sin trabajar y sin poseer bienes ni contar con otros medios de subsistencia.

Instituto General y Técnico

Por haberse dilatado más de lo señalado los exámenes de algunas asignaturas, se verificarán los de las restantes en los días que á continuación se señalan:

Bachiller.—Gramática, día 26; Algebra y Trigonometría, el 27; Física y Química, el 28; Fisiología é Historia, el 29; Agricultura, el 30; Religión, el 27. Magisterio.—Religión, día 30; Gramática, primer curso, el 27; Pedagogía, primer curso, el 27; Geografía, primer curso, el 27; Prácticas, primer curso, el 28; Trabajos, primer curso, el 28; Ejercicios Corporales, el 28; Dibujo, el 28; Pedagogía, segundo curso, el 27; Derecho Usual el 27; Geografía, segundo curso, el 27; Nociones de Agricultura, segundo curso, el 27; Ciencias Físicas, el 29; Prácticas, segundo curso, el 29; Trabajos, segundo curso, el 29; Ejercicios, segundo curso, el 29. Náutica.—Todas las asignaturas, el día 30. El día 24 no habrá exámenes.

Notas del Carnet

Personal. Ha sido destinado á la Comandancia de Carabineros de Mallorca, el capitán don Juan Rodríguez. El de igual empleo don Juan Pintos, ha sido destinado á la de Coruña. El capitán don Lorenzo Lafuente ha sido nombrado ayudante de campo del General Gobernador de Menorca. Dentro breves días será ascendido á inspector de Vigilancia el agente don Darío Montero que sirve en Palma. A consecuencia del ascenso será destinado á la península. Ha sido nombrado gobernador Eclesiástico de Ibiza el canónigo don Bartolomé Ribas. En breve efectuará su recepción en la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas el Ilmo. Sr. Obispo de Sión. Contestará al discurso del Prelado el señor marqués de Pidal. De Sociedad. Ayer se le administraron los santos sacramentos al Habilitado don Francisco Serra Gil que hace unos cuantos días está guardando cama. Hacemos votos para que salga pronto de su dolencia. De Viaje. Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor «Bellver», D. Pedro Estelrich, D. José Font, D. Francisco Marqués y hermano, don Vicente Roselló, don José Moll, don Jaime Palmer, don Matias Masot, don Juan Colom y Señora, don Antonio Compañy, don José Ribas, don Antonio Mesquida, don don Francisco Serra, don Gabriel Arbo, don Nicolás Miró, don Juan Sabaté, don Antonio Font, don Enrique Carmanzana, don Gabriel Vidal y otros pasajeros. De Marsella han llegado en el vapor «Isleño», don Juan Zayán, Mr. Taylor, don Rafael Torró, don Miguel Campins, don Antonio Santandreu, don Antonio Andreu y otros.

A las doce y media han salido para Valencia é Ibiza en el vapor «Lulio» don Antonio Llompart y Señora, don José Humbert, doña Paula Roselló y dos hijos, don Antonio Guillen, don Tomás Sanchez, don José Balaguer, don Mariano Roca y otros pasajeros. Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el catedrático de Agricultura de este Instituto don Pedro Estelrich. Este señor ha efectuado en las provincias de Alicante y Valencia distintos estudios recopilando muchos datos sobre el cultivo de la higuera. Ha salido para Ibiza el presidente de las Conferencias de San Vicente de Paul don José Cardona Tur.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA Santos.—Nuestra Señora de las Mercedes y Gerardo, obispo y Dalmacio. Cuarenta Horas.—Terminarán en la Merced dedicadas á su fundadora la Virgen de las Mercedes. A las seis exposición, á las siete y media misa de comunión general, á las diez cantará la Rvda. Comunidad Tercia y acto seguido oficio solemne con sermón panegírico por el P. Miguel Roselló de los SS. CC. cantándose la misa del maestro Perosi por el «Orfeó Mallorquín».

Acabada la misa y cada vez que en este día se dé la Comunión á los fieles se les dará la Absolución general. Por la tarde, á las seis y media, trisagio cantado, sermón por el P. Pedro Vergés, terminándose con la solemne procesión, bendición y reserva. Novena.—En San Francisco, por la tarde, después de rezada la Corona se dará principio á la novena dedicada á su Santo Titular con meditación y canto. Durante los días consecutivos se practicarán también á las cinco y media y á las once y cuarto durante una misa.

NOTICIAS MILITARES

Comisiones aprobadas El Diario Oficial del 20 publica una Real orden aprobando las comisiones indemnizables desempeñadas durante los meses de octubre, noviembre, diciembre, enero, febrero y marzo últimos, por los jefes, oficiales é individuos de la guardia civil cuya relación nominal inserta. Concurso de equitación Se ha comunicado á los capitanes generales la siguiente Real orden circular: «Próxima la fecha en que debe dar principio el curso de la Escuela de Equitación militar, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que remita V. E., en un plazo que no exceda de ocho días á partir de la fecha de esta disposición, las propuestas para el nombramiento de alumnos, formuladas por los coroneles de los regimientos activos de Caballería; con arreglo á lo dispuesto en el reglamento provisional por que se rige dicha Escuela, aprobado por Real orden de 3 de diciembre de 1902 (C. L. número 289), y teniendo presente las Reales órdenes de 11 de septiembre de 1905 (C. L. número 185) y de 5 de mayo de 1908 (C. L. número 72).» Prácticas de aerostación El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una Real orden aprobando el anteproyecto de escuela práctica de aerostación para el corriente año, en la cual se dispone: 1.º Las prácticas de conjunto de las tropas afectas al servicio aerostático se celebrarán en el valle del Tajo, entre Toledo y Talavera, y en el del Duero en las inmediaciones de Almesán (provincia de Soria) 2.º Los jefes y oficiales que tomen parte en dichas prácticas disfrutarán la indemnización reglamentaria, y la tropa el plus de campaña con cargo al presupuesto de la Escuela Práctica en los días que permanezcan fuera de su habitual residencia, y el ganado ración extraordinaria. 3.º El transporte del personal, ganado y material que sea necesario efectuar por ferrocarril para el desarrollo de la Escuela Práctica, será por cuenta del Estado y lo mismo los cilindros llenos de hidrógeno y vacíos que se devuelvan.

DE TEATROS

Esta noche tendrá lugar en este teatro el sorteo de una onza de oro, siendo ridulos por el mismo todos los billetes que se han repartido en programas y quilla desde el viernes último. Para mañana sábado está anunciado el debut de la notable concertista de violín Cristeta Goñi, la cual recientemente ha trabajado con gran éxito en Madrid y Zaragoza, mereciendo aplausos de los inteligentes en música, por la precisión con que ejecuta en el violín tramos agudos de los mejores maestros. El domingo tendrá lugar el debut de la pareja de baile Hermanas Lal que han trabajado últimamente en la exposición de Valencia. Para la próxima semana está anunciado el debut de los notables danzantes Les Villefleurs.

Gacetillas

Concurso.—La «Gaceta» publica un Real orden del ministerio de Instrucción pública disponiendo que se reserven primer lugar el concurso anunciado el 1.º de marzo para la provisión de escuelas auxiliares, é inmediatamente después los anunciados en julio último. Desestimada.—Lo ha sido una instancia del sargento de la Penitenciaría militar de Mahón en la que solicitaba autorización para usar sobre el uniforme medalla de plata de la Cruz Roja. Emigrantes.—Anoche marchan para Barcelona y América unos 20 bajadores. Destino.—El obrero bastero Antonio Repiso Bombas ha sido destinado á la Comandancia de Artillería de Menorca. Pensiones.—Se ha concedido la pensión mensual de 562'50 al coronel don Pablo Mas Gelabert, de la 2.ª Brigada de guardias civiles Andros Biblión y Albert y Rafael Vallespir Llabrés y 22'50 al carabiniere Lino Gil Ballester. Telegrama.—El señor Gobernador ha telegrafiado hoy al Inspector provincial de Higiene Pécuaría Sr. Bosch, en se halla en Menorca, comunicándole que en el próximo correo se le remita vacuna anticarbuncosa para aplicar segunda inyección al ganado. Vacuna.—En este Gobierno civil han recibido 400 dosis de vacuna anticarbuncosa para aplicar la segunda inyección á 200 reses. En el primer correo serán remitidas á Mahón para que puedan ser aplicadas á las reses del término de Mercadal. Hurto.—La guardia civil del punto de Esporlas ha detenido á un sujeto hurto de 13 kilogramos de algas del predio «Don Damián». Depositados.—En el corral cantado de Petra lo están dos perros pertenecientes al dueño ignorado. Citaciones.—Por el Juzgado de lo civil Nueva España se llama á las Víla Villalonga, José Melis Balaguer, Gaspar Guaita Ferrer, Bartolomé Juncos Vidal, Juan Bosch Terraza, Expósito Vicens, Bartolomé Ramón Canabellas, Antonio Jaume Vidal y Juan Jaime Roselló. Finales.—Ayer se celebraron en el Catedral de Ibiza muy solemnes exequias por el alma del fallecido vicario titular D. Juan Mari Viera. Electricidad.—La Eléctrica Menorquina, ha empezado la oportuna instalación para suministrar fluido á los edificios de San Luis y San Clemente. Central.—Siguen adelante los trabajos que se realizan en Mercadal para montar una central eléctrica. No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exhíbanse las aguas minerales de Vichy Establecidas: Vichy Hospital (establecimiento de Vichy-Celestina (riñones) Vichy de Grille (hígado).

NOTAS DEL MAR

Entradas El vapor holandés «Plato» procedente de Gibraltar. A las siete el vapor «Bellver», de Barcelona. El vapor «Isleño» procedente de Marsella. Salidas A las doce y media el vapor «Lulio» para Valencia é Ibiza.

Memorandum

PARA MAÑANA Sol.—Sale á las 5 h. 38 m.; pónese á las 17 h. 44 m. Luna.—Sale á las 21 h. 38 m. pónese á las 12 h. 17 m. Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, á las 7'40, 14 y 18'15. Idem, para Felanig, á las 7'40, 14'3 y 18'15. Idem, para La Puebla, á las 7'40, 14'40 y á las 18'15. Salidas de Manacor para Palma, á las 2'30, 6'30, 11'45 y á las 17'15. Idem, para Felanig y La Puebla, á las 0'30 y 17'15. Idem, de Felanig, para Palma, Manacor La Puebla á las 6'40, 12'15 y 17. Idem, de La Puebla para Palma, Manacor y Felanig á las 6'55, 12 y 17'25. Para el interior de la Isla se admiten todos los días hasta las 13. Mercado.—En Palma. Vapores-correos.—Llegadas: A las 7 de Barcelona y de Mahón. Salidas: A las 18'30 para Barcelona. Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 9 á 11. Entrega de 11 á 13 y de 16 á 17. Certificadas, valores y objetos asegurados. De 10 á 17. Lista: De 10 á 12.

Importantisimo

para los lectores de La Última Hora Carrera breve y sin gastos. No más rutina Por 5.50 pesetas en Mallorca ó 6.25 por correo, se entregará un tomo de tamaño 32 por 22 de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada. Contabilidad mercantil simplificada al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquier persona puede hacer la carrera de Comercio, y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno. Dirigirse á los Sres. Martínez y Planas, calle San Juan, número 20, Palma de Mallorca. Caduca el 30 de Septiembre

Jamones Avilés A 4 pesetas kilo COLMADO RUBIO DE RAMON ALABERN CEREROLS—11

DE TEATROS

Esta noche tendrá lugar en este teatro el sorteo de una onza de oro, siendo ridulos por el mismo todos los billetes que se han repartido en programas y quilla desde el viernes último. Para mañana sábado está anunciado el debut de la notable concertista de violín Cristeta Goñi, la cual recientemente ha trabajado con gran éxito en Madrid y Zaragoza, mereciendo aplausos de los inteligentes en música, por la precisión con que ejecuta en el violín tramos agudos de los mejores maestros. El domingo tendrá lugar el debut de la pareja de baile Hermanas Lal que han trabajado últimamente en la exposición de Valencia. Para la próxima semana está anunciado el debut de los notables danzantes Les Villefleurs.

Gacetillas

Concurso.—La «Gaceta» publica un Real orden del ministerio de Instrucción pública disponiendo que se reserven primer lugar el concurso anunciado el 1.º de marzo para la provisión de escuelas auxiliares, é inmediatamente después los anunciados en julio último. Desestimada.—Lo ha sido una instancia del sargento de la Penitenciaría militar de Mahón en la que solicitaba autorización para usar sobre el uniforme medalla de plata de la Cruz Roja. Emigrantes.—Anoche marchan para Barcelona y América unos 20 bajadores. Destino.—El obrero bastero Antonio Repiso Bombas ha sido destinado á la Comandancia de Artillería de Menorca. Pensiones.—Se ha concedido la pensión mensual de 562'50 al coronel don Pablo Mas Gelabert, de la 2.ª Brigada de guardias civiles Andros Biblión y Albert y Rafael Vallespir Llabrés y 22'50 al carabiniere Lino Gil Ballester. Telegrama.—El señor Gobernador ha telegrafiado hoy al Inspector provincial de Higiene Pécuaría Sr. Bosch, en se halla en Menorca, comunicándole que en el próximo correo se le remita vacuna anticarbuncosa para aplicar segunda inyección al ganado. Vacuna.—En este Gobierno civil han recibido 400 dosis de vacuna anticarbuncosa para aplicar la segunda inyección á 200 reses. En el primer correo serán remitidas á Mahón para que puedan ser aplicadas á las reses del término de Mercadal. Hurto.—La guardia civil del punto de Esporlas ha detenido á un sujeto hurto de 13 kilogramos de algas del predio «Don Damián». Depositados.—En el corral cantado de Petra lo están dos perros pertenecientes al dueño ignorado. Citaciones.—Por el Juzgado de lo civil Nueva España se llama á las Víla Villalonga, José Melis Balaguer, Gaspar Guaita Ferrer, Bartolomé Juncos Vidal, Juan Bosch Terraza, Expósito Vicens, Bartolomé Ramón Canabellas, Antonio Jaume Vidal y Juan Jaime Roselló. Finales.—Ayer se celebraron en el Catedral de Ibiza muy solemnes exequias por el alma del fallecido vicario titular D. Juan Mari Viera. Electricidad.—La Eléctrica Menorquina, ha empezado la oportuna instalación para suministrar fluido á los edificios de San Luis y San Clemente. Central.—Siguen adelante los trabajos que se realizan en Mercadal para montar una central eléctrica. No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exhíbanse las aguas minerales de Vichy Establecidas: Vichy Hospital (establecimiento de Vichy-Celestina (riñones) Vichy de Grille (hígado).

Los mejores vinos Tintos y Clares se expenden en los Almacenes Esbaranch, Sa Caba, 4. Para Hamburgo Saldrá de este puerto sobre el 6 de octubre el vapor alemán de la compañía Sloman Jr. de Hamburgo nombrado Carrara admitiendo carga para dicho punto. Se avisa á los señores cargadores que tengan carga para el citado vapor se sirvan dar aviso con alguna anticipación para reservarse la cabida necesaria. Informes: Sres. Salom y Rullán Plaza Libertad—3.

Para Hamburgo

Saldrá de este puerto sobre el 6 de octubre el vapor alemán de la compañía Sloman Jr. de Hamburgo nombrado Carrara admitiendo carga para dicho punto. Se avisa á los señores cargadores que tengan carga para el citado vapor se sirvan dar aviso con alguna anticipación para reservarse la cabida necesaria. Informes: Sres. Salom y Rullán Plaza Libertad—3.

CARRERA

admitiendo carga para dicho punto. Se avisa á los señores cargadores que tengan carga para el citado vapor se sirvan dar aviso con alguna anticipación para reservarse la cabida necesaria. Informes: Sres. Salom y Rullán Plaza Libertad—3.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia Por acuerdo de la Junta Protectora de 3 de Octubre próximo y siguientes artículos de cuatro á siete de la tarde en las ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vendidos en el mes de Septiembre de 1909. Hasta el día 1.º á las siete de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos. Palma 22 de Septiembre de 1909. Vocal de turno, Miguel Roselló Almeyda.

ALMONEDA

Se muebles nuevos y usados. Compra, cambio y alquiler. Plaza de la Seo, 77. Principal, de 10 á 12 y de 3 á 5.

Vinos tintos de Binisalem

Clases superiores garantidas á 30 y 40 céntimos litro. Pedro J. Esbaranch.—Santo Cristo

Por Telegrafo

Ecos varios

Lerroux de incógnito

Murcia.—Llegó de incógnito el diputado radical Sr. Lerroux, continuando su viaje á Cartagena.

En esta población celebró por la noche un mitin de propaganda republicana en el Teatro Circo.

Le acompañan en su viaje los señores Sellés, Pagán, Amorós y otros. En la estación se les han unido los Sres. Emiliano Iglesias, Giner de los Ríos y José Roda.

Noticias de las huelgas

El subsecretario del Ministerio de la Gobernación ha dicho á los periodistas que mejora la situación de Barcelona; algunos obreros más han entrado al trabajo.

Añadió que en Bilbao se ha reanudado hoy el trabajo, registrándose algunos pequeños incidentes, con motivo de presentarse exceso de obreros en unas minas mientras que en otras se presentaron pocas.

Nuevos casos

Madrid 22 (2'15 t.) El encargo de los Negocios de España en Roma, telegrafía que se han presentado tres nuevos casos de cólera en Mafetta y uno en Trinitapoli.

Despidiéndose de Canalejas.—No recibió á la prensa.—Merino no asiste al despacho.

Los ministros que marchan á Cádiz para asistir á las fiestas del Centenario han pasado á visitar al Sr. Canalejas para despedirse de él.

El Sr. Ruiz Valarino que ha de marchar á San Sebastián también se despidió del Sr. Canalejas.

El presidente del Consejo no ha recibido hoy á los periodistas; mandó un recado diciendo que nada de particular ni nuevo tiene que comunicar á la prensa.

El ministro de la Gobernación señor Merino no ha asistido hoy á su despacho del Ministerio.

Excursión de los Reyes á Azcoitia Madrid 23 (2'15 m.)

San Sebastián.—Ha llegado la caravana automovilista á Azcoitia siendo recibida con entusiasmo.

Al llegar los Reyes fueron estruendosamente ovacionados. Los esperaban las autoridades, una banda de música y mucho público.

Los edificios estaban engalanados. Los Reyes estuvieron en la Iglesia y después fueron á la finca particular donde se les obsequió con un banquete.

Se pronunciaron brindis entusiastas. Después del banquete tuvo lugar un baile que resultó brillante.

El Rey ha donado 400 pesetas para los pobres.

A las cuatro de la tarde desfilaron los automóviles sin que ocurrieran accidentes de importancia.

La Reina madre D.ª María Cristina, pasó por la población de Azcoitia.

Al anochechar regresaron á San Sebastián SS. MM. D. Alfonso y D.ª Victoria.

Los mineros reanudan el trabajo Bilbao.—Se reanudó el trabajo en todas las minas de la cuenca.

En Somorrostro se trabaja en muchas minas. No entraron todos á causa de que las últimas lluvias ocasionaron algunos desperfectos en las galerías, los que se arreglan muy activamente.

En Orconera los obreros promovieron un incidente á causa de no poder tomar mineral el ferrocarril de la Compañía.

El director explicó las causas por qué no se trabaja y los obreros entonces despusieron su actitud.

Según la nota facilitada por los patronos han entrado al trabajo 5.574 obreros.

El general Castellón visitó la zona de Gallarte y Somorrostro.

La directiva de la Cámara de Comercio proyecta obsequiar á las tropas por el servicio prestado en Bilbao y en las minas durante la huelga.

Mañana se reunirán varias entidades para tratar del asunto.

Conferencia

Madrid 22 (2 m.) El Sr. conde de Romanones ha conferenciado muy extensamente con el ministro de la Gobernación Sr. Merino.

Manifestaciones católicas

El ministro de la Gobernación señor Merino, ha dicho que se reciben numerosas solicitudes de distintos puntos de España, pidiendo autorización para celebrar manifestaciones católicas el día 2 de octubre.

Experiencias del 696

Hoy se verificaron experiencias del medicamento antisifilítico 606 en el Hospital Militar. Asistió todo el personal de Sanidad Militar y muchos médicos civiles.

Se aplicó el medicamento á los casos más graves.

Archivo municipal incendiado

Un despacho oficial del pueblo de Agostes (Las Palmas) dice que se incendió el Archivo municipal, quedando completamente destruido.

Se ignoran las causas que hayan podido ocasionar el incendio.

No han ocurrido desgracias personales.

Lopez Dominguez gravísimo

El General Sr. López Dominguez se ha agravado nuevamente. Los colapsos se repiten con frecuencia. Los médicos dicen que su estado es desesperadísimo y creen que no saldrá de esta noche.

Visita al Instituto de Previsión

El ministro de la Gobernación visitó el Instituto de Previsión Obrera. Observó el crecidísimo número de imposiciones que se hacen.

La cuestión Marina-Maestre

Se ha dicho que ha quedado solucionada satisfactoriamente la cuestión personal surgida entre el general Marina y el senador Sr. Maestre, dándose mutuas explicaciones.

De paso para Madrid

San Sebastián.—En el expreso pasó por esta capital el Sr. Moret, con dirección á Madrid.

Cuadro de Miseria

Madrid, 23 (11 m.) Zaragoza.—Un vecino de Montemolin que vivía con cuatro pequeños hijos suyos en la mayor miseria, hace una semana que dió á los niños algunos alimentos y les dijo que iba á reanudar el trabajo.

Pararon días, y en vista de que el padre no volvía consumieron los alimentos, y como estos se agotaron les entró el desfallecimiento por hambre, no atreviéndose á llamar á nadie. La niña enferma á consecuencia de una gastroenteritis falleció ayer rodeada de sus hermanitos, los cuales angustiados avisaron á los vecinos.

Ignórase el paradero del padre, suponiéndose que se ha suicidado.

El gobernador ha dispuesto que los niños ingresen en el Asilo.

La Gaceta

Madrid 23 (11 m.) El Diario Oficial publica un Real Decreto disponiendo que en los ferrocarriles secundarios que existen garantidos los intereses por el Estado, sea gratuito el transporte de la correspondencia pública y paquetes postales.

Consecuencia de una capea

Madrid 23 (11 m.) En el pueblo de Barajas con motivo de celebrarse fiestas para conmemorar el

santo de la Patrona, se corrió un toro que ocasionó varios sustos y revolcones. En la plaza del pueblo se improvisó un circo taurino con carros y tinglados, estableciéndose dos tendidos de pago.

Durante la lidia de un toro se hundió un tablado y cojió debajo al vecino Tomás Sánchez y á cuatro hijos suyos.

Estos han resultado levemente heridos y aquel ha fallecido á consecuencia de las heridas que recibió.

El toro volteó luego á un aficionado causándole algunos varetazos y rompiéndole varias costillas. El infeliz también falleció.

El último toro saltó al callejón y puso en grave peligro á una mujer que llevaba dos niños en brazos, salvándose gracias á la oportunidad de un mozo que tiró el capote á la cara del toro.

Vuelto el bicho al redondel cojió á una muchacha, produciéndole una herida en el muslo y dejándola en grave estado.

Muchos espectadores resultaron contusos.

El Gobernador ha enviado á un delegado para comprobar los hechos y exigir responsabilidades.

El Centenario de las Cortes de Cádiz

Salida de los Sres. Burell y Arias Miranda Madrid 23 (2'30 n.)

A las 8'15 de la noche marcharon para Cádiz los ministros de Instrucción Pública Sr. Burell y de Marina señor Arias Miranda. Les despidieron el general Aznar, el presidente del Congreso señor conde de Romanones, muchos jefes y oficiales de la Armada, el subsecretario de Instrucción y el personal del mismo Ministerio y muchos diputados y senadores.

Acompañan á los ministros muchos senadores.

También han salido para Cádiz en el mismo tren significadas personalidades en la política.

Preparativos

Madrid, 23, (11 m.) Cádiz.—Esta madrugada llegaron los diputados Sres. Lanuza, Amós Salvador, Lábra y Castell.

Llegaron también 4 maceros, 14 ujieres y los oficiales y taquígrafos del Congreso.

Hoy llegarán los Sres. Romanones, Burell y Arias de Miranda.

DE POLÍTICA

Carta de Canalejas

Madrid 23 (11 m.) El presidente del Consejo ha dirigido una carta á los diputados ministeriales, rogándoles que desde el seis de octubre asistan á las sesiones del Congreso, haciendo notar que desde el primer momento el Congreso se ocupará de cinco problemas trascendentales para el país y para el partido democrático, figurando entre ellos el llamado religioso y el del juramento.

Traslación de restos

Los republicanos que asistieron al mitin celebrado el día 19 en el distrito de Palacio han pedido á la conjunción republicano-socialista del Congreso, que gestione la traslación de los restos de Villacampa á Madrid.

No hay crisis

Madrid 23 (11 m.) El Presidente del Consejo ha negado los rumores que circulan sobre dificultades en el seno del Gabinete.

Moret

Anoche llegó á Madrid el Sr. Moret, recibiendo en la estación buen número de amigos.

Canalejas jefe

Madrid 23 (11 m.) Cádiz.—Se han reunido los liberales acordando convocar á una asamblea provincial en la cual se proclamará la jefatura del Sr. Canalejas.

Mitin socialista

Tortosa.—Se ha celebrado un mitin socialista en el Teatro Baleario, viéndose animadísimo.

Después de hablar varios oradores, Pablo Iglesias expuso el programa socialista, recomendando la unión para un ataque á la iglesia que causa males á España en todos los sentidos.

En honor de Pablo Iglesias

Madrid 23 (11 m.) El comité de agrupación socialista ha invitado á los correligionarios á recibir al leader del socialismo Pablo Iglesias, el día que regrese á Madrid.

A este acto se le dará el carácter de aprobación de todo lo que dijo Iglesias en el Congreso cuando juzgó la política de Maura.

Asistirá al recibimiento el comité nacional, un grupo femenino y la juventud socialista.

Las garantías en el Morle

El señor Canalejas ha dicho que el general Aguilas le ha manifestado que le señalará el momento [en que deban restablecerse las garantías constitucionales en Vizcaya.

Gobernador de Barcelona

Es inexacto que el Gobierno piense nombrar Gobernador civil de Barcelona al Subsecretario Sr. Latorre.

El viaje del Mokri

Noticias recibidas en el ministerio de Estado Madrid 23 (2 m.)

En el ministerio de Estado se han recibido noticias de Tángier diciendo que el Mokri ha suspendido su salida hasta el sábado por la mañana.

Llegará á Cádiz antes de la puesta del sol del siguiente día. El mismo domingo marchará á Sevilla y el lunes saldrá para Madrid, llegando á esta capital el martes.

Ya se le tiene preparado alojamiento en el Hotel de Roma para él y su séquito.

Telegrama del «Heraldo de Madrid.» El «Heraldo» publica un telegrama fechado en Cádiz, diciendo que fundó el crucero «Extremadura» que lleva á su bordo al Mokri x á su séquito. Añade el despacho que el Mokri ha manifestado que cree estará en Madrid muy breve tiempo resolviendo felizmente su cometido cerca del Gobierno español. Se ha mostrado muy reservado acerca de las negociaciones que realizará.

El despacho termina diciendo que después de descansar unas horas ha salido para Madrid. Le despidieron las autoridades.

Una compañía de Infantería tributó honores.

El Mokri

Cádiz.—En contra de lo que se suponía, no ha llegado el Mokri.

Ultimas noticias

Pidiendo explicaciones Madrid 23 (2 t.)

El Sr. Canalejas ha pedido explicaciones al Gobernador de Granada acerca de la denuncia de «El Liberal» que dice que se ejerció previa censura.

Visitas

Los señores conde de Romanones y Cobián han visitado al Sr. Canalejas. El primero se despidió para Cádiz.

El Sr. Lacierva

Murcia.—El exministro de la Gobernación Sr. Lacierva ha regresado con su familia de Cabo Palos.

Permanecerá aquí varios días en su finca de Fuensanta.

De regreso

Madrid 23 (2'15 t.) Melilla.—Han regresado á la plaza los regimientos de Cerviola y San Fernando.

Propiedad literaria

Buenos Aires.—Ayer se publicó el Real decreto presidencial promulgando la ley sobre propiedad literaria y artística.

Conferenciaron

Madrid 23 (2'15 t.) Zaragoza.—Hoy ha marchado á Madrid el Gobernador civil, el cual conferenció antes con el Arzobispo acerca de la manifestación del día dos.

Opinión de Canalejas sobre la huelga de Barcelona.

El señor Canalejas al recibir hoy en su despacho de la Presidencia á los periodistas, ha dicho que la huelga de Barcelona ha mejorado habiendo entrado al trabajo muchos obreros.

Cree que no tardará en quedar completamente solucionada.

La prudencia observada por las autoridades y el no haber tomado el Gobierno medidas radicales ha hecho que no se alterara en lo más mínimo el orden.

El Presidente está convencido de que en la huelga actual han cooperado los anarquistas, los cuales intentaban alterar el orden, pero afortunadamente no se han dejado vencer los obreros sensatos.

El viaje del Mokri.—Se quedarán los ministros

Sevilla.—El embajador El Mokri se detendrá aquí unas horas.

El ministro Sr. Burell y el presidente del Congreso Sr. Conde de Romanones es probable que se queden aquí para asistir á la feria, cuando regresen de las fiestas de Cádiz.

A las fiestas del Centenario.—Recibimiento

Madrid 23 (2 t.) Sevilla.—En el expreso pasaron por esta ciudad con dirección á Cádiz los ministros de Instrucción Pública señor Burell y el de Marina Sr. Arias Miranda.

En la estación les esperaban el Alcalde, el Capitán General, demás autoridades y comisiones de sociedades.

El Gobernador y el presidente de la Diputación les recibieron en la estación del Empalme.

El Sr. Burell se dirige con el directo á Cádiz y el Sr. Arias Miranda se queda en Jerez con sus parientes los marqueses de Alamós, hasta mañana.

Acompañan á los ministros los diputados sevillanos Sres. Torrecuella y Angulo.

Aplechs católicos

Huesca.—El día 2 en esta capital se celebrará un gran aplech.

En otros varios puntos de la provincia se celebrarán aplechs.

Se han repartido proclamas en gran profusión.

Para depurar responsabilidades

Madrid 23 (2 t.) Hoy ha marchado para el pueblo de Barajas un delegado gubernativo que depuraré responsabilidades á causa de la catástrofe que hubo ayer durante la capea celebrada, á consecuencia de la cual resultaron dos muertos y varios heridos.

Juntas—Manifestantes

Todos los arcepretaijos aragoneses han organizado juntas.

En la provincia de Teruel se calcula que ascenderán á 10.000 los manifestantes que asistirán al acto del día 2 de octubre.

Acercas de las manifestaciones católicas

Acercas de las manifestaciones católicas proyectadas para el día 2 de octubre, el Sr. Canalejas las calificó de *carlo integristas* acompañándolo con las cartas que le mandan muchas curas en las que se muestran disconformes con la política del Gobierno, pero que no asistirán á tales manifestaciones.

El Presidente ha leído un artículo que publica «El Líbaro», firmado por un catedrático de la Universidad de Salamanca quien califica estas manifestaciones de políticas, añadiendo el Sr. Canalejas: Esa es la verdad.

Los obispos y la manifestación católica

Madrid 23 (2'15 t.) Bilbao.—La Junta Católica ha recibido una carta del Obispo de Almería adhiriéndose á la proyectada manifestación y congratulándose de que Vizcaya carezca de analfabetos y caciques. En la misma carta aplaude la tenaz defensa de los derechos de la iglesia.

El obispo de Zamora ha escrito también, pero en términos más enérgicos y culpando al desbordamiento de los liberales de los males que padece la nación.

Las oficinas centrales se han organizado con carácter permanente, y de continuo transmiten órdenes á todas las regiones de España.

De la región aragonesa parece que vendrán con la comisión, los obispos de Tarazona, Jaca, Huesca y Teruel.

El arzobispo de Zaragoza dice que solo de la capital se reunirán 80.000 manifestantes.

Alocución—Lo que en ella se dice

Valencia.—Se ha publicado una violenta alocución católica, en la que se censura al Gobierno por su abandono.

Se dice en ella que parece mentira que exista un Gobierno que pretenda llevar los españoles á la ruina con su política de descatalización.

Expedidores de moneda falsa

Ferrol.—Se ha detenido aquí á unos expedidores de moneda y billetes del Banco falsos.

Se les ocuparon varios billetes de 1.000, 100 y 25 pesetas.

Se sabe que pusieron en circulación gran cantidad de monedas de 2 ptas.

BOLSA DE MADRID

Madrid 22 (4'20 t.) Interior contado 85'15 Interior L. de mes. 00'00 Amortizable 5 por 100 100'70 Banco de España. 448'50 Compañía de Tabacos. 351'00 Francos 7'10 Libras. 27'02 Exterior de París. 95'90

FABRA A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido el telegrama de Bolsa.

Diccionario completo de la Lengua Española

por M. Rodríguez Navas Contiene 120.000 voces explicadas y definidas; es decir, muchas más que los Diccionarios usuales, y más del doble de las que comprende el Diccionario de la Academia Española. Es el más completo y el más barato. Un tomo en folio ds 1.500 páginas encuadernado de lujo en medio chagrín y tela. 10 PESETAS

Papel para Cartas

Liso, MI rayas, porcelana, tela, etc., etc., en elegantes estuches de 50 pliegos y 50 sobres. Desde 3 reales á 5 pts. caja

OBRAS NUEVAS

Proscenio bárbaro, por Porras Traconis (G.), 1 peseta. Comentarios al Concordato, por Cantalero, 1 id. Discursos parlamentarios, por Palacios (Alfredo L.), 1 id. La diplomacia en nuestra historia, por Marquez Sterling, 1 id. La vida en la tierra, por Reclus (Eliseo), 1 id. Los primeros principios, por Spencer, 1 id. Las ilusiones del Progreso, por Sorel, 1 id. El Estado.—La dignidad personal, por Proudhon (P. J.) De venta en la librería de J. TOUS

El renombrado LICOR Verdad

Se recomienda por sí mismo por el gran éxito alcanzado como aperitivo y estomacal. Pídanse en todos los buenos establecimientos. Fabricante: Pedro J. Esbarranch, Santo Cristo—4 Palma

Farmacia y Droguería de JOSÉ MIRO

Participamos al público que contigo y en comunicación con nuestra Farmacia hemos abierto una Droguería en la cual se expenden específicos nacionales y extranjeros, Aguas minerales, productos químicos y Farmacéuticos, drogas, colores, barnices, pinturas de todas clases, pinceles, artículos fotográficos y todo lo concerniente á dichos ramos. Colón 22 y Peregil 2, 4, 6 y 8 Palma de Mallorca

ROS

Lirleo en este teatro pro, siendo válidos los billetes programas y tamo. está anunciado ciertos de violo recientemente cito en Madrid aplausos de los or la precisión en trozos escotros. ar el debut de enas Leal que te en la Expo- está anuncia- bles duetistas

ilas

publica una de Instrucción se resuelva en anunciado en de escuelas y mente después timo.

do una instan- tenciaria mili- licitativa auto- del uniforme la z Roja.

ne marcharon unos 20 tra- de un conde

astero Atana- lo destinado á llería de Me-

cedido la pen- coronel don de 28'13 á los Biliboni Gela- labrés y la de il Bañeza.

El presidente del Consejo no ha recibido hoy á los periodistas; mandó un recado diciendo que nada de particular ni nuevo tiene que comunicar á la prensa.

El ministro de la Gobernación señor Merino no ha asistido hoy á su despacho del Ministerio.

Excursión de los Reyes á Azcoitia Madrid 23 (2'15 m.)

San Sebastián.—Ha llegado la caravana automovilista á Azcoitia siendo recibida con entusiasmo.

Al llegar los Reyes fueron estruendosamente ovacionados. Los esperaban las autoridades, una banda de música y mucho público.

Los edificios estaban engalanados. Los Reyes estuvieron en la Iglesia y después fueron á la finca particular donde se les obsequió con un banquete.

Se pronunciaron brindis entusiastas. Después del banquete tuvo lugar un baile que resultó brillante.

El Rey ha donado 400 pesetas para los pobres.

A las cuatro de la tarde desfilaron los automóviles sin que ocurrieran accidentes de importancia.

La Reina madre D.ª María Cristina, pasó por la población de Azcoitia.

Al anochechar regresaron á San Sebastián SS. MM. D. Alfonso y D.ª Victoria.

Los mineros reanudan el trabajo Bilbao.—Se reanudó el trabajo en todas las minas de la cuenca.

En Somorrostro se trabaja en muchas minas. No entraron todos á causa de que las últimas lluvias ocasionaron algunos desperfectos en las galerías, los que se arreglan muy activamente.

En Orconera los obreros promovieron un incidente á causa de no poder tomar mineral el ferrocarril de la Compañía.

El director explicó las causas por qué no se trabaja y los obreros entonces despusieron su

SINDICATO 2 A 10 ALMACENES MONTANER MILAGRO 1A 11

Pañería, Sastrería y Novedades para Señora
Recibidos grandes surtidos en todas las secciones
PRECIOS SUMAMENTE BARATOS

VENÉREO, SÍFILIS, ANEMIA
Estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarrros de la vejiga, etc.
Costanzi
Confites, Roob, Inyección y Elixir
Cocina a la Española

Navigazione Generale Italiana
LA VELOCE
Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores
Próximas salidas de Barcelona

Depilatorio imperial del Dr. Padro
CASA CASTELLA
SANTO DOMINGO, 34 Y 36
Palma de Mallorca
Taller de reparaciones para todas estas clases de máquinas

Vapores Directos de Píbillos, Izquierdo y Compañía
de Cádiz
LINEA DE LA AMERICA DEL SUR
Servicio rapido y directo con salida fija cada 20 dias
Valbanera

Servicios de la Comp. Transatlántica de Barcelona
Linea de New-York, Cuba y Méjico
Linea de Venezuela Colombia
Linea de Filipinas
Linea de Buenos Aires
Linea de Fernando Poo

Lloyd Italiano
Compañía de vapores rápidos y directos entre BARCELONA y BUENOS AIRES
Especial para el transporte de pasajeros de 3.ª clase
FLORIDA 25 Septiembre
MENDOZA, 15 Octubre

Solución Benedicto
GLICERO FOSFATICO
CAL CON CRESOTOL
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos

Las acreditadas máquinas para coser y bordar
"Naumann"
se distinguen por su solidez, marcha silenciosa, ligereza y finura en sus trabajos.
Máquinas para hacer calceta
Bicicletas—Motocicletas
Accesorios y reparaciones.

Corsetería "La Catalana"
CUESTA DE BROSSA-12 tienda-Palma
ELEGANCIA—HIGIENE—ECONOMIA
Ingenio surtido en CORSES de diferentes modelos a precios sumamente económicos

los ojos malignos y astutos de Zoe, la criatura de precoces recencos.
XXXVI
Experimentaba Zoe, en aquellos momentos, el terror voluptuoso que siente el pájaro fascinado por una serpiente.

Subió Antonia al coche, sacó del bolsillo un librito de memorias, y escribió con lápiz, lo siguiente:
«Amigo mío:
«Creo que la Convención puede pasarse hoy sin oír vuestros elocuentes arranques tribunicios.

En casa particular
Piano usado
A los que se ausentan
Embalador de muebles
Máquina de escribir

—Os esperaré.
—Y si antes de volver yo saliesen Bibi y el Jorobado, ¿los podrías ver desde aquí?
—Los voy a espiar desde la puerta.